

## 令和2年度3月定期総会についてのご報告

【3月8日(月)11:00～ 桃の花にて開催】

今年度もPTA活動にご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございました。  
先日、行われた令和2年度3月定期総会の結果について、以下の通りご報告いたします。

### 1. 総会成立宣言

PTA会員 398名（教職員 25名、保護者 373名）  
出席者 299名（来校 23名、Zoomで出席した運営委員 9名、議決権行使 267名）

※議決権行使を出席扱いとしました。

本校PTA規約 第4章第14条(会員の3分の1以上の出席をもって成立する)により、本総会は成立いたしました。

### 2. 正副議長選出

議長 本村 由美 さん（本校PTA規約 第4章第13条のとおり、議長は総会において選出しました）  
副議長 柴田 紀子 副校長先生

### 3. 議事についての質疑応答

#### 【第1号議案へのご意見】

なし

#### 【第2号議案へのご意見】

- ・（否認意見）夏まつり会計について中止だったのに、その他に支出があり詳細が知りたい。
- ・（否認意見）夏まつり会計報告の具体的な使用用途を報告してほしい。

#### 《回答》

夏まつり会計報告にある支出は、コピー機と印刷機の購入費用にあたります。  
両機の購入に関し、7月臨時総会にて承認、また一般・夏まつり会計の支出内訳は9月運営委員会で承認を得ております。先に報告した9月18日付の第1回運営委員会報告、11月26日付のPTA通信11月号にも記載がございますので、そちらも併せてご確認ください。  
今後はより明確に、会計報告書に備考として記載するなど報告の仕方を工夫します。

#### 【第3号議案へのご意見】

- ・規約上における役員人数は7名です。令和2年度は、総会で承認を得て10名で活動したと思います。  
令和3年度も増員した理由について、今年度の検証結果および総括説明が不足しているように感じます。

#### 《回答》

ご指摘の通り、規約上の役員人数は7名です。  
令和2年度はコロナの影響を受け、例年通りの活動ができなかったために、当初予定していた役員増員によるPTA活動の見直し・検証ができませんでした。  
また、令和3年度の役員選出人数を7～10名とすることについて運営委員会で承認を得ましたので、活動の見直しと役員増員における検証は次年度に継承したいと考えております。

### 4. 承認

議案	議案内容	否承認
第1号議案	令和2年度 事業報告	6
第2号議案	令和2年度 会計中間報告・会計監査報告	8
第3号議案	令和3年度 新役員・会計監査の承認	6

上記の通り、本校PTA規約 第4章第25条（議決は出席者の過半数で決す）により、すべての議案について、過半数の承認をもって可決されました。

## 5.その他のご意見

- 新しい方法を取り入れていただきありがとうございます。QRコードで回答する方法は素晴らしいと思います。
- いつもとは違う状況下での1年間の活動に頭が下がります。ありがとうございます。
- Googleフォーム、ベルマークなど、時代にあった方法を取り入れてくださり、ありがとうございます。
- コロナ禍でいろいろと変則的なことも多い中での活動、本当にお疲れさまでした。事業報告を拝見して、改めて大変だったろうと感じています。

## 6.令和3年度 役員・会計監査の紹介と挨拶

会長	有川 潤				
副会長	小張 三保子	金堂 奈於子	三枝 景	本村 由美	
庶務理事	大野 璃紗	菊池 宏次	矢木野 紀子		
会計理事	出島 佑菜	長谷川 直人			
会計監査	白井 由香	田邊 輝江			

### 令和3年度 会長の挨拶

令和3年度、会長を拝受しました有川と申します。今までのPTA役員の皆様や会員の皆様が築きあげてきた活発なPTA活動を、より時代に合わせて皆が参加しやすく、また子どもたちが伸び伸びと学校生活を送ることができるように、そして皆さんに満足してもらえるよう引き継いでいきたいと思っております。

役員が10名おりますが、皆さんのお力添えが必要になると思っております。

新年度から1年間どうぞよろしくお願いいたします。

## 7. 総括

### 令和2年度 役員・会計監査の挨拶

まずは今年度の事業報告と会計中間報告に承認をいただいたことにお礼を申し上げます。

今年度は例年と大きく変更になった活動もありましたが、それらの活動にご理解をいただき、本当にありがとうございました。活動中にいただいた会員の方からの励ましの声の支えとなり、任期の1年間を通して頑張ることができたと思っております。心から感謝します。

本日、令和3年度役員10名と会計監査2名が承認を受けました。

今年度開催できなかった行事や活動について見直しを行うため、役員の人数が増員されております。

新年度のメンバーは有川さんを中心に、今年度に負けなくらい素敵な方々で構成されました。子どもたちが充実した学校生活を送ることができるよう、また、子どもたちの笑顔のために力を合わせてPTA活動を盛り上げていってください。

活動を行ううえで、既存の活動に加えて、見直しや検討、協議を並行して行うことは本当に大変なことです。

また、今年度検討した内容の中には、来年度も引き続き検討が必要な課題もあります。

そこで、会員の皆様にお願ひがあります。今年度に引き続き、新年度も新しい役員とともに、よりよいPTA活動について一緒に考え、ご協力いただきますようお願いいたします。

そして、今年度の委員の皆さんは新年度の委員がスムーズに活動できるよう親切的な引き継ぎをお願いいたします。

あとは新年度の皆様に託します。1年間ありがとうございました。

### 校長先生

令和2年度の役員、各部・委員の皆さん、本当にお疲れ様でした。

おかげさまで、無事に1年間が過ぎようとしています。特に今年度はコロナ禍にあり、自分たちにできることは何だろうと常に考え続けた活動だったと思います。

そして、PTA活動の新しい1歩を踏み出した今年度だったと思います。

「みんなのPTA」というテーマのもと、学校のこと、子どもたちのこと、地域や商店街のことを熱心に考えて活動してくれました。今年度のPTAを称するならば、考えるPTA、挑戦するPTAだったのではないのでしょうか。

Zoom会議やGoogleフォーム・QRコードの採用、マ・メールへの取り組み、中でもコンテストで優秀賞を受賞したベルマークの取り組みは素晴らしかったと思います。

困難な状況下でも、新しいことに挑戦する気持ちをもって取り組むという、これまでにあった良いことを継続しながら、さらに発展させていく姿勢が今年度のPTAの力でした。

来年度は有川新会長を中心に今までの活動の中でそぎ落としてよいもの、また、さらに充実・発展させていくものを十分に考え検証してほしいと考えています。

PTAは大変な活動です。人と人が関わりながら、活動を広げていくことが子どもたちのため、地域のためになると思います。1年間、本当にお疲れ様でした。今後も学校の教育活動に関わってくださることを期待しています。

## 運営委員・上荻窪青少年育成委員の挨拶

### 学級部 部長 高山祥子さん

1年間ありがとうございました。コロナの影響で、今までのPTA活動とちがう形の活動をせざるを得ない中、学級部としても新しい形の活動に協力できたかなと思っています。

来年度も継続できればいいと考えます。

### 学級部 副部長 佐藤優子さん

今年度はコロナ禍でイレギュラーの活動だったため、大変なことも多くありましたが、だからこそできたこともあったと思います。

今年度改革できたことを検証しながら、今後につなげていけたらいいと思います。

役員・運営委員の皆さま、ご協力ありがとうございました。

### 校外生活部 部長 山之内文絵さん

今年度はコロナ禍にあり、これまでの様々な活動を考える状況にありました。会員の皆さんが少しでも活動に参加しやすくなるようにという観点から、来年度以降の活動を効率化することが出来たと思います。

運営委員、会員の皆様ありがとうございました。

また、ひとりの保護者として、子どものよりよい学校生活のために、たくさんの方が活動している姿を直接見ることができ、改めて頭が下がる思いです。

1年間ありがとうございました。



### 広報部 部長 橋本優子さん

1年間ありがとうございました。

例年3号発行していた広報紙ですが、今年度はコロナ禍の活動自粛により、1号紙のみ発行しました。

集まって活動することが難しく、部会は1回目以降は全てZoomで行い、メールやLINEで連絡を取り合いながら広報紙を完成させたのは、新しい形だったと思います。

今後もこのような方法を取り入れていく事は、とても有意義だろうと思いました。

### 上荻窪青少年育成委員 長野智美さん

今年度はコロナ禍のため、行事の中止が相次ぎました。

PTA役員の皆様も、ご苦労が多い1年だったのではないかと思います。そんな中、新しい取り組みを進めてくださり頭が下がる思いです。

育成委員としては、広報紙「上荻窪」がカラー印刷となりました。

2年間を通して活動し、地域の方々が子どもたちのために日々ご尽力くださっていることを実感できました。

ありがとうございました。

## 学年代表

**〇6年** 部長と副部長がしっかり取りまとめてくれたおかげで活動しやすかったです。6年学級としても、それぞれが活動できる範囲で協力し合って活動できました。1年間ありがとうございました。

**〇5年** 5年学級は児童見守りリーダーやベルマークリーダーで活動してきました。コロナの影響で異例な中、役員さんがPTA活動の新しい改革を進めることは大変だったと思います。1年間ありがとうございました。

**〇4年** 学級部部長・副部長や、運営委員、役員の皆様の機転の利いた判断と対応に感謝しています。対面でなくても、皆が分かりやすい連絡となるように工夫をしてくださり、ありがとうございました。会議がZoomや書面でできたことがありがたかったです。4年学級では、Zoomができない方もいましたが、その方も必要性を感じていました。今後もマ・メール、LINEWORKS、Zoomの活用が継続できればいいと思いました。

**〇3年** 今までとは違う活動になりましたが、活動しやすく変わったことに感謝しています。部長・副部長、役員の皆様どうもありがとうございました。

**〇2年** 初めての学級部で分からないことが多くありましたが、皆様の温かい支援のおかげで乗り越えられたと思います。大変な状況の中、ZoomやLINEWORKSなど、新しい方法を取り入れてもらったことで参加しやすくなりました。1年間ありがとうございました。

**〇1年** 例年と全く違った1年となり学級部の活動も縮小される中、アクティブDAYが一番の活動だったと思います。皆で協力して、子どもたちの元気な姿を見ることができたことに感謝しています。オンラインで会議に出席ができるようになり、忙しい中でも参加できる保護者の方が増えると思うので、この方法はぜひ継承していただきたいです。1年間ありがとうございました。